
N i e d e r s c h r i f t 
 

über die öffentliche Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses 
am Donnerstag, d. 20.11.2014 

in der Vicelinschule 
- Mensa im Bildungszentrum, Kieler Straße 90, Neumünster - 

 

 

Beginn: 18.01 Uhr      Ende: 19.01 Uhr 

Anwesend: 
 
 Ausschussvorsitzender 
Ratsherr Bernd Delfs  
 
 Ratsfrau / Ratsherr 
Frau Britta Einfeldt  
Frau Sandra Weiß  
Frau Barbara Woop  
Frau Yvonne Zielke-Rieckmann  
 Bürgerschaftsmitglieder 
Frau Wiebke Diehlmann  
Herr Gerrit Köhler  
Herr Stefan Preuhs  
Frau Rita Stein  
 Außerdem anwesend 
Frau Ute Freund Kreisschulsportbeauftragte 
Herr Sönke Capell Kreissportverband Neumünster e. V. 
Herr Manfred Utech Kreissportverband Neumünster e. V. 
Herr Markus Fehrs          bis TOP 10.1 Kreiselternbeirat Grundschulen/Förderz. 
Herr Rolf Schaks Vorsitzender Stadtteilbeirat Böcklers.-B´hagen 
 
Einwohner und Pressevertreter 

 
bis zu 38 

  
 Von der Verwaltung 
Herr Günter Humpe-Waßmuth Erster Stadtrat/Sachgebietsleiter III  
Frau Gabriele Bartelheimer Fachdienstleiterin Fachdienst 40 
Frau Sabine Johannsen Personalrat 
Frau Sybille Groth Fachdienst 20 
Herr Mirko Nitschmann Fachdienst 40 
Herr Thomas Wittje Fachdienst 40 
Herr Sönke Winter Fachdienst 40 – Protokollführer - 
Frau Heike Denker Fachdienst 40 
 
 

Entschuldigt: 
Frau Dorothea Jahner Seniorenbeirat Neumünster 
Herr Thorsten Klimm Ratsherr 
Frau Vanja Voigt Bürgerschaftsmitglied 
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

   1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

   2. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten-
den Tagesordnungspunkte 

   3. Genehmigung der Tagesordnung der Sitzung am 20.11.2014 

   4. Genehmigung der Niederschriften über die öffentliche Sitzung des Schul-, 
Kultur- und Sportausschusses vom 30.10.2014 und der gemeinsamen 
Sitzung des Bau-, Planungs- und Umweltausschusses und des Schul-, 
Kultur- und Sportausschusses vom 30.10.2014 

   5. Information über die am 30.10.2014 unter Ausschluss der Öffentlichkeit 
gefassten Beschlüsse 

   6. Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 

   7. Einwohnerfragestunde 

   8. Anträge und Anfragen 

   9. Vorberatung Haushalt 2015/16 

   10. Mitteilungen 

   10.1. Geplante Sanierungsmaßnahmen an den Neumünsteraner Schulen für die 
Jahre  2015 und 2016 
Vorlage: 0163/2013/MV 

   10.2. Sitzungstermine 2015 
Vorlage: 0162/2013/MV 

   10.3. Schulsozialarbeit 
 

   11. Verschiedenes 
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Öffentlicher Teil 

 1 . Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung um 18.01 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit fest. 
 
 2 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu be-

ratenden Tagesordnungspunkte 
 
Es wird beschlossen, die Tagesordnungspunkte 12. – Genehmigung der Niederschrift 
über die am 30.10.2014 unter Ausschluss der Öffentlichkeit beratenen Tagesordnungs-
punkte –und 13. – Verschiedenes - unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten. 
 
 3 . Genehmigung der Tagesordnung der Sitzung am 20.11.2014 

 
Der Ausschussvorsitzende schlägt vor, eine Mitteilung zum Thema „Schulsozialarbeit“ 
unter dem TOP 10.3 in die Tagesordnung aufzunehmen. 
 
Die so geänderte Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 
 
 4 . Genehmigung der Niederschriften über die öffentliche Sitzung des 

Schul-, Kultur- und Sportausschusses vom 30.10.2014 und der ge-
meinsamen Sitzung des Bau-, Planungs- und Umweltausschusses und 
des Schul-, Kultur- und Sportausschusses vom 30.10.2014 

 
Die Niederschriften über die öffentliche Sitzung des Schul-, Kultur- und Sportausschusses 
vom 30.10.2014 und der gemeinsamen öffentlichen Sitzung des Schul-, Kultur- und 
Sportausschusses und des Bau-, Planungs- und Umweltausschusses vom 30.10.2014 
werden einstimmig angenommen. 
 
 5 . Information über die am 30.10.2014  unter Ausschluss der Öffentlich-

keit gefassten Beschlüsse 
 
Es liegen keine Beschlüsse vor. 
 
 6 . Mitteilungen des Ausschussvorsitzenden 

 
Es liegen keine Beiträge vor. 
 
 7 . Einwohnerfragestunde 

 
Eine Frage zur Schulsozialarbeit an den Grundschulen in Gadeland und Wittorf wird unter 
TOP 10.3 behandelt. 
 
Es wird die Frage gestellt, ob beabsichtigt sei, den weiterführenden Teil der Grund- und 
Gemeinschaftsschule Einfeld auslaufen zu lassen. Der Ausschussvorsitzende, Ratsfrau 
Einfeldt, Frau Stein, Frau Diehlmann und Herr Preuhs  geben hierzu eine politische Be-
wertung ab. 
Ein Vertreter des Kreiselternbeirates bedauert, dass  in Bezug auf den Neu- und Umbau 
der Grund- und Gemeinschaftsschule Einfeld kaum eine Beteiligung stattgefunden hätte. 
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Der Erste Stadtrat Humpe-Waßmuth beantwortet eine Frage zu EU-Fördermitteln für die 
Umsetzung der Inklusion. 
 
Herr Norbert Freund, Schulleiter der Gemeinschaftsschule Faldera, fragt an, ob im Zu-
sammenhang mit der geplanten Übernahme der Räume der ehemaligen Grundschule 
durch die Gemeinschaftsschule Faldera zum Schuljahresende bereits eine Bedarfsermitt-
lung für bauliche Sanierungsmaßnahmen erfolgt ist. Die Verwaltung sagt eine Prüfung zu. 
 
 
 8 . Anträge und Anfragen 

 
Es liegen keine Anträge und Anfragen vor. 
 
 
 9 . Vorberatung Haushalt 2015/16 

 
Der Ausschussvorsitzende weist darauf hin, dass die Antworten auf die im Vorfeld an die 
Verwaltung gerichteten Fragen von CDU- und SPD-Fraktion allen Beteiligten vorliegen. 
 
Ratsfrau Einfeldt übergibt einen weiteren Fragenkatalog der CDU-Fraktion. Die Antworten 
hierzu sind dem Protokoll als Anlage 1 beigefügt. 
 
Der Ausschussvorsitzende und Ratsfrau Einfeldt bitten um Klärung, ob die Pavillons der 
Elly-Heuss-Knapp-Schule an der Riemenschneiderstraße in den nächsten 2 Jahren wie 
von der Schule vorgesehen nutzbar sind.  
(Im Nachgang zur Sitzung erklärt der zuständige Fachdienst Gebäudewirtschaft, Tiefbau 
und Grünflächen hierzu, dass die Pavillonklassen auch in den nächsten Jahren nutzbar 
sind und es keine Rückmeldung von der Schule gebe, dass hier grundlegende Mängel 
bestehen oder die weitere Nutzung unmöglich ist.) 
 
Auf Nachfrage von Frau Stein erläutern der Erste Stadtrat Humpe-Waßmuth, Herr Winter 
und Frau Freund das Investitionsvorhaben „Bau eines Kunstrasenplatzes im Städtischen 
Stadion“ und verweisen auf die Präsentation des Projektes in der Sitzung der Steue-
rungsgruppe „Sportentwicklungsplanung“ am 30.06.2014. 
 
Frau Denker beantwortet eine Frage von Frau Stein zum Richtwertekonzept zur Ermitt-
lung der Schulbudgets. 
 
 
 
 10 . Mitteilungen 

10.1 . Geplante Sanierungsmaßnahmen an den Neumünsteraner Schulen für 
die Jahre  2015 und 2016 
Vorlage: 0163/2013/MV 

 
Ratsfrau Einfeldt bezieht sich auf die Liste der Sanierungsmaßnahmen an Schulen im Jahr 
2014 und bittet um Mitteilung, wie die dort mit dem Status „verschoben“ aufgeführten 
Maßnahmen weiter verfolgt werden. 
 (Im Nachgang zur Sitzung erklärt der zuständige Fachdienst Gebäudewirtschaft, Tiefbau 
und Grünflächen hierzu, dass die Maßnahmen weiterhin in der Arbeitsplanung stehen und 
angestrebt wird, die Maßnahmen in 2014 zu erledigen.) 
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Der Ausschussvorsitzende bittet um Mitteilung, welche Vorhaben in Bezug auf „Brandver-
hütungsmaßnahmen“ im Jahr 2015 geplant sind. 
(Im Nachgang zur Sitzung erklärte der zuständige Fachdienst Gebäudewirtschaft, Tiefbau 
und Grünflächen hierzu, dass es für die Beseitigung der Brandschutzmängel für 2015 
noch keine konkrete Maßnahmenplanung gebe. Die Prioritäten werden mit der Bauauf-
sicht festgelegt und dann im Rahmen der angemeldeten Mittel geplant und umgesetzt.  
In diesem Zusammenhang weist der zuständige Fachdienst auch darauf hin, dass eine 
Ausschreibung der Maßnahmen des Investitionshaushaltes erst nach Genehmigung des 
Haushaltes erfolgen kann.) 
 
Des Weiteren regt der Ausschussvorsitzende an, dass in einer der kommenden Sitzungen 
des Schul-, Kultur- und Sportausschusses über Inhalte und Ergebnisse der Brandverhü-
tungsschauen berichtet werden soll. 
 
Ratsfrau Einfeldt fragt an, ob die in der Liste aufgeführten größeren Bauvorhaben auch 
im Bau-, Planungs- und Umweltausschuss beraten worden sind. 
 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
 10.2 . Sitzungstermine 2015 

Vorlage: 0162/2013/MV 
 
Es wird vereinbart, dass der endgültige Sitzungstermin für Dezember 2015 im Januar 
festgelegt wird. 
 
Die Mitteilungsvorlage wird zur Kenntnis genommen. 
 
 
10.3 . Schulsozialarbeit  

 
Der Erste Stadtrat Humpe-Waßmuth erläutert, dass die Schulsozialarbeit an den Neumü-
nsteraner Schulen nicht nur aus Bundes-, sondern zum Teil auch aus Landesmitteln si-
chergestellt wird. Über eine Weiterbewilligung der Landesmittel ab 01.01.2015 sei noch 
nicht abschließend entschieden worden, man rechne aber mit einer Fortsetzung. Um die 
Kontinuität der Arbeit an den Schulen zu gewährleisten, soll der Zeitraum bis zur Ent-
scheidung über die Weiterbewilligung der Landesgelder durch zur Verfügung stehende 
Mittel aus Bildung und Teilhabe überbrückt werden.  
 
 
 11 . Verschiedenes 

 
Der Erste Stadtrat Humpe-Waßmuth teilt mit, dass Frau Ulrike Janßen mit Wirkung zum 
01.12.2014 zur neuen Schulleiterin der Mühlenhofschule ernannt worden ist. 
 
 
gez. Bernd Delfs        gez. Sönke Winter 
Ausschussvorsitzender       Protokollführer 
 


